

LES LIVRES

H.-C. SCHUTLER, S.T.L. *Les vertus du Christ*. Traduit de l'anglais par F.-J. Bonnassieux. Tome III. *L'obéissance du Christ*. Paris (P. Lethielleux, 10, rue Cassette, VIe). Vol. in-32, cadres rouges. Prix 1 franc; franco 1 fr. 15.

L'obéissance n'est pas seulement une vertu de l'enfance et n'intéresse pas exclusivement la vie de famille. Elle s'impose à tout homme dès lors qu'il est membre d'une société, que ce soit la société civile, dont font partie tous les citoyens, ou la société religieuse, l'Église, à laquelle appartiennent tous les catholiques.

Après avoir rappelé, dans l'introduction, en quoi consiste la liberté et comment elle se concilie avec l'obéissance, l'auteur montre dans un premier chapitre quelle fut l'obéissance de Jésus, fils unique de Dieu, envers Marie et Joseph.

Le second chapitre traite à fond de l'obéissance due à l'autorité civile.

Enfin un troisième chapitre expose quelle fut l'attitude de Notre-Seigneur, vis-à-vis des autorités religieuses de la Palestine, comment il observa les plus petits préceptes de la loi mosaïque et surtout de quelle admirable façon il se soumit toujours aux ordres de son Père céleste. Le volume se termine par le tableau saisissant de l'agonie du Sauveur où Jésus montra jusqu'à quelle hauteur doit s'élever l'obéissance qui conduisit un Dieu à accepter l'ignominie de la Croix.

Cet ouvrage se recommande par toutes les qualités qui ont fait le succès des deux premiers volumes des "Vertus du Christ", *Le Courage et La Charité*. Étude d'une solide théologie, pleine de piété et d'une profonde connaissance des conditions modernes de la vie. *L'Obéissance du Christ* aidera à combattre les tendances anarchistes contemporaines pour remettre dans les relations de l'homme avec sa famille, les pouvoirs civils et l'autorité religieuse, l'esprit surnaturel dont le Christ nous a donné de si parfaits exemples.

L'abbé EMMANUEL BARBIER. *Cours populaire d'histoire sainte*. Paris (Librairie P. Lethielleux, 10 rue Cassette). Vol. in-12 de 430 pages. Prix : 7 fr. 85.

Les nombreuses et très élogieuses approbations de cardinaux, archevêques et évêques, décernées au *Cours populaire de Catéchisme* de M. l'abbé Barbier l'ont encouragé à publier aussi un *Cours populaire d'histoire sainte* selon la même méthode. On y retrouve la même clarté d'exposition, la même élégante simplicité de style, le même talent de parler à l'âme et au cœur en instruisant. Plus développé que les manuels classiques et prenant la forme d'un récit soutenu, ce Cours offre une lecture intéressante même aux grandes personnes. La religion plonge ses racines dans l'histoire : l'ignorance de celle-ci est cause, pour une bonne part de celle, si lamentable, de leur religion, où sont aujourd'hui